
MUNICIPALIDAD DE PUERTO MONTT 
 SECRETARIA MUNICIPAL  
 
 
 

 
A  C  T  A    Nº  06.- 

 
 

En Puerto Montt, siendo las 18.30 horas del día Viernes 12 de 
Febrero del 2010,  en el Campo de Marte, se da inicio a la presente Sesión 
Ordinaria del Concejo Municipal de Puerto Montt, bajo la Presidencia del Sr. 
Alcalde de la Comuna don RABINDRANATH QUINTEROS LARA   y la 
asistencia de los Concejales Señores: 
 
SR. JAIME BRAHM BARRIL 
SR. GERVOY PAREDES ROJAS. 
SR. MARCOS VELASQUEZ MACIAS. 
SR. EDUARDO MATAMALA ALMONACID. 
SRA. PATRICIA ESPINOZA SANDOVAL. 
SR. PEDRO SANDOVAL SANHUEZA. 
SR. LEOPOLDO PINEDA HERRERA.  
SR. LUIS ANDRADE VERA 
 
  Actúa como Secretario (S) el Sr. OSCAR BAHAMONDE 
ALMONACID 
 

La Tabla a considerar en esta oportunidad es la siguiente: 
 

1. CEREMONIA 157º ANIVERSARIO DE LA COMUNA DE 
PUERTO MONTT. 

 
Se da inicio a la sesión del Concejo Municipal  con las palabras 

del Maestro de Ceremonia, quién da la bienvenida a este solemne acto en el 
que se conmemora el aniversario  Nº 157 de Puerto Montt, señalando que el 
Sr. Intendente Subrogante de la Región, don Oscar Valenzuela Meza pasará 
revista a las tropas, conformadas por efectivos del Ejército, Armada, Fuerza 
Aérea y Carabineros.   

 
A continuación el Maestro de Ceremonia invita a los presentes a 

entonar el Himno Nacional. 
 
Posteriormente invita a los presentes a escuchar el discurso de 

aniversario con las palabras del Sr. Alcalde de la Comuna don Rabindranath 
Quinteros Lara. 

 
“Señoras y Señores: 
Nos convoca hoy un doble motivo para celebrar. Festejamos los 157 años de 
vida de nuestra comuna y, con esa misma alegría, nos plegamos también a la 
conmemoración del bicentenario de la vida independiente de nuestro país. 
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Hemos transitado un vasto camino desde aquel verano de 1853, cuando los  
primeros colonos sumaron sus esfuerzos a  los habitantes de estas tierras y 
establecieron los cimientos de la ciudad.  
 
Ellos trazaron las primeras líneas de una ruta que han recorrido ya varias 
generaciones, con absoluta entrega y cariño por este territorio, modelando así 
la historia de Puerto Montt, que es la historia de miles de hombres y mujeres 
proyectada en el tiempo, sobre la base de un espacio común, e inspirada en 
cientos de sueños e ideas. 
 
Creemos que hemos contribuido durante la última década a profundizar los 
logros y los avances de Puerto Montt, dando forma y sentido a esos sueños, y 
haciéndolos realidad.  
 
Lo que ayer prometimos, hoy lo estamos cumpliendo. Las palabras se 
convirtieron en hechos, y los hechos son indesmentibles. 
 
Ahí están dando testimonio de ello la Casa del Arte Diego Rivera, 
completamente remodelada; las obras del nuevo Estadio Chinquihue y del 
Terminal de buses, en avanzado estado de ejecución; las nuevas viviendas en 
Alerce, la veintena de jardines infantiles tanto en la ciudad como en sectores 
rurales que estamos levantando con la JUNJI, y el nuevo Plano Regulador 
Comunal, que es un instrumento imprescindible para la proyección a mediano y 
largo plazo de la comuna.  
 
Durante 2009 pusimos en marcha un conjunto de programas tendientes a 
generar empleo, lo que nos permitió pavimentar veredas, crear áreas verdes y 
mejorar el mobiliario urbano de la comuna. 
 
También con la idea de fomentar el emprendimiento, creamos centro de apoyo 
a la Microempresa, desde donde hemos podido canalizar un importante apoyo 
tanto a los micro y pequeños empresarios existentes como a quienes perdieron 
sus trabajos por efecto de la crisis del salmón, y volcaron sus expectativas y 
empeños en generar actividades económicas productivas de manera 
independiente. 
 
Hemos mejorado los servicios a la comunidad y la calidad de vida de los 
vecinos y vecinas. Hemos abierto mejores canales de participación ciudadana y 
persistimos en nuestro afán de colocar a la ciudad en un peldaño lo más alto 
posible respecto de su potencial turístico. 
 
Pero sabemos que no todo está hecho, que siempre es posible seguir 
avanzando en la concreción de nuestro sueño de ciudad. Y, ante este desafío, 
nunca vamos a bajar los brazos. 
 
Es por eso que para este año queremos continuar generando obras y acciones 
que beneficien a la comunidad puertomontina.  
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Esto va estrechamente vinculado con nuestra capacidad para generar 
proyectos e ideas de inversión, de modo tal que podamos aglutinar energías y 
recursos públicos y privados para el desarrollo de iniciativas de envergadura, 
como es el caso del sistema de transporte no convencional que estamos 
pensando para Puerto Montt y que permitirá unir las distintas terrazas por 
medio de ascensores y funiculares.  
 
También estamos empeñando nuestros esfuerzos en actualizar el Plan de 
Desarrollo Comunal de Puerto Montt, de modo que tengamos una guía de ruta 
que nos permita tomar las mejores decisiones, con una amplia base de 
participación de la comunidad. 
 
De manera simultánea pondremos un especial énfasis en perfeccionar nuestros 
sistemas de atención al público y en elevar todo lo que sea posible la calidad 
de los servicios que entregamos a la comunidad.  
 
Este año licitaremos el sistema de recolección de basura y aseo de la ciudad, 
lo que nos permitirá ofrecer prestaciones a la altura de lo que Puerto Montt 
necesita hoy. Y confío también en que contaremos con el apoyo de la 
comunidad para dar un buen uso a los nuevos servicios que esperamos 
implementar. 
 
Y vamos a poner una especial atención en materia de participación ciudadana. 
 
Vamos a estar en todas y cada una de las poblaciones, vamos a seguir 
escuchando, cada vez con más atención, la voz de la comunidad y vamos a 
seguir tendiendo la mano solidaria del municipio a aquellos que más lo 
necesitan. 
 
2009 fue probablemente el año en que el desempleo nos golpeó con más 
fuerza. Pero  supimos levantarnos.  
 
Generamos oportunidades laborales para más de mil 200 personas y gracias a 
ese trabajo hoy Puerto Montt y Alerce lucen nuevas áreas verdes y calles y 
veredas pavimentadas. 
 
Pero el desempleo sigue preocupándonos. Confiamos en que el nuevo 
gobierno continuará entregando al municipio de Puerto Montt los recursos 
necesarios para continuar desarrollando obras y programas de empleo. 
 
Y confiamos también en que la dura lección que nos dejó la crisis de la 
salmonicultura ha sido aprendida y que, en adelante, cualquier actividad 
productiva que se ejecute en la zona atenderá no sólo a intereses económicos, 
sino que también a las condiciones ambientales y sociales del entorno con la 
finalidad de asegurar su sustentabilidad en el tiempo. 
 
Exactamente en un mes, el país vivirá un cambio de Gobierno. Quiero felicitar 
aquí a quienes asumirán funciones políticas y de conducción en esta región. 
Confío plenamente en que las nuevas autoridades sabrán aquilatar la 
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relevancia de Puerto Montt y valorar el trabajo responsable y transversal que 
este municipio ha desarrollado durante ya varios años.  
 
Hemos realizado un dedicado trabajo en cuanto a generar proyectos que ya 
han sido presentados al Gobierno para su financiamiento y concreción. Varios 
de ellos están con sus estudios terminados y aprobados e, incluso, se 
encuentran incorporados en la Ley de Presupuestos para este año. 
 
Se trata de iniciativas como ampliación de calle Copiapó, la construcción de 
una doble vía en avenida Juan Soler Manfredini entre calles Copiapó y 
Puelche, la conexión vial con el nuevo hospital de la ciudad, la terminación de 
Avenida Presidente Ibáñez a través de una circunvalación que permita unir la 
ruta 5 con la ruta 7, y la remodelación de las 6 principales escaleras peatonales 
de la ciudad, con un sentido de atractivo turístico. 
 
Estas son obras fundamentales para el desarrollo de la ciudad, que esperamos 
puedan seguir su curso tal y como lo habíamos definido ya con anterioridad 
entre el municipio y el Gobierno, entendiendo que los compromisos 
institucionales son prioritarios a la hora de realizar acciones que favorezcan el 
desarrollo de una ciudad como Puerto Montt.   
 
La promesa de celebrar el bicentenario de la independencia nacional con un 
país encaminado hacia el desarrollo sigue completamente vigente. De nuestra 
parte, como siempre, existe la total disposición para empeñar inteligencia, 
corazón y trabajo en lograr que Puerto Montt acceda a mejores estándares de 
vida.  
 
Esperamos que las nuevas autoridades de gobierno compartan con nosotros 
ese mismo espíritu, pues aquí de lo que se trata es de avanzar en busca de un 
objetivo común, que es una vida con calidad para todos y cada uno de los 
vecinos y vecinas de ésta, que es nuestra comuna. 
 
Encaramos el 2010 con optimismo. Siempre nos ha asistido la fuerza, la 
voluntad y la disciplina para hacer que la ciudad progrese con equidad.  
 
En estos 157 años la ciudad ha sabido avanzar, integrarse, crecer, 
sobreponerse a grandes dificultades y alcanzar una condición de liderazgo y 
reconocimiento  a nivel nacional. 
 
Puerto Montt tiene, desde sus orígenes, un sello emprendedor y visionario.  
 
La historia demuestra que hemos sido capaces de mantener esa condición con 
el tiempo. Ayer, en una emotiva ceremonia, distinguimos a al Hijo ilustre de 
Puerto Montt 2010, don Jorge Pacheco, y al ciudadano destacado de este año, 
don Renato Westermeier. 
 
Cada uno desde su área ha aportado lo mejor de sí para que esta ciudad 
avance. Ellos representan, el espíritu emprendedor y comprometido de todos 
quienes han contribuido a que Puerto Montt sea una gran ciudad. 
 




